

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2541

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

TELÉFONO, 27

Martes 30 de Octubre de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

EDICIÓN DE LA TARDE

Al público

En el taller de Encuadernaciones de **mengual y Muntaner**—Cadena 2—se don al fuego lazos y cintas para coronas ortuorias.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Temporales.—Mejoria

Madrid 29 á las 5'10 t.

Telegrafia el general Calleja manifes-ndonos que los temporales continúan en isla de Cuba.

Muchas familias se encuentran sin al-que y sin recursos.

Dícese que continúa la mejoría del ar.

Terremotos

Madrid 29 á las 7 n.

Telegramas recibidos de Buenos Aires nifiestan que ha ocurrido en San Juan Rioja varios terremotos.

Varias iglesias, y un gran número de sas se han desplomado.

También han quedado completamente truidos varios teatros.

Hay unos veinte muertos y numerosísi-heridos.

Reina gran pánico en toda la población.

Chinos y japoneses

Madrid 29 á las 7'10 n.

Noticias recibidas de Shanghai dicen que se han reunido en Shanghaikuan 70.000 hombres.

Además se asegura que los japoneses ataca-rán á Pekin.

El virey de Nankin ha enviado á Tient-sin 20.000 hombres.

Espérase un nuevo combate.

El Sr. Moret se retira.—Oposición

Madrid 29 á las 10'40 n.

Dícese que en el Consejo celebrado ano-che, el Sr. Moret dijo que se retiraba del Gobierno por encontrarse falto de autori-dad para defender la reforma arancelaria.

El Sr. Sagasta, se opuso diciendo, que no había diferencia esencial de criterio entre el Sr. Moret y sus compañeros.

No hay prórroga

Madrid 29 á las 10'45 n.

El Correo cree que el Gobierno no soli-citará ni accederá á una nueva prórroga del *modus vivendi* con Francia, si no se nos concede mayores ventajas que las ac-tuales.

Esfuerzo.—Disputa

Madrid 30 á la 1'30 m.

El Sr. Sagasta se esforzará para evitar la crisis y para presentar íntegro á las Cór-tes el actual Gobierno.

El Oriente Español, órgano de la mason-

ría, perseguirá judicialmente al *Correo Español* por calumnia dirigida á los masones al decir que preparaban contra los Sres. Sagasta y Becerra sus puñales envenenados.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital:

Procedente de Barcelona ha fondeado en nuestro puerto á las siete de la mañana de hoy el vapor *Lulio*, siendo portador de quince pasajeros, correspondencia y carga varia entre ella veinte y ocho cabezas de ganado vacuno.

Servicios prestados por la guardia civil.

Por la del puesto de San Antonio (Ibiza) fué detenido un sujeto de cincuenta y dos años de edad, presunto autor de la sustracción de cinco carretadas de rama seca verificada en una casa de la indicada villa.

Por la del puesto de San Juan (Ibiza) fueron denunciados cuatro sujetos por hallarles provistos de armas prohibidas.

Teniendo conocimiento la del puesto de Montuiri de que se habia cometido la sustracción de un cerdo, se puso á practicar las diligencias del caso dando por resultado la detención de un sujeto que, como presunto autor, fué puesto á disposición del Juez competente.

A eso de las ocho de la noche de ayer un sujeto que bajaba por la calle del Conquistador, tuvo la desgracia de resbalar dando de bruces contra el suelo, fracturándose la mano derecha.

Fué inmediatamente auxiliado por otros compañeros, quienes le acompañaron á su domicilio.

Mañana se celebrará en la Audiencia el juicio oral de la causa instruida por el Juzgado del partido de Inca contra Margarita Auba Riutort, sobre hurto de una sortija.

Noticias del ejército:

El farmacéutico segundo de sanidad militar D. Juan Gamundi Ballester, pasa del hospital del Peñón de la Gomera al de Santoña.

Se ha confirmado en definitiva el señalamiento provisional de 450 pesetas mensuales que se

hizo al teniente coronel de infantería D. Juan Billón Serra al concederle el retiro para Mahón.

Servicios de la plaza

Para mañana

Parada.—El Regimiento Infantería Regional de Baleares n.º 1.

Jefe de día.—El Sr. Teniente coronel del mismo Cuerpo don Juan Bosch.

Hospital y Provisiones.—El primer Capitán del mismo.

Vigilancia por la plaza.—El expresado cuerpo.

De orden de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor, Reyes.

POR CORREO

Paris, 28. — Continúa la mejoría del Czar. Hace tres noches que duerme tranquilamente, come con regular apetito y se muestra bastante animado, habiendo desaparecido la extrema debilidad que alarma principalmente á los médicos y á la familia imperial.

Los telegramas de Livadia dicen que no se ha pensado nada respecto al anunciado viaje del emperador á Corfú.

Aunque el estado del Czar es relativamente satisfactorio, lo cual se atribuye principalmente á su robusta complexión y á no haber estado enfermo nunca hasta ahora, témesese que pueda sufrir una recaída que habia de serle funesta y mientras no entre en franca convalecencia nada se acordará respecto al proyectado viaje á aquella isla de Grecia.

Tampoco resulta exacta la noticia que ha circulado estos días de que se haya fijado para mañana el casamiento del Czarewitch. Dicha ceremonia ha sido aplazada indefinidamente. La que se verificará mañana es la conversión á la religión griega de la princesa Alicia de Hesse, prometida del principe heredero.

Paris 28.—Parece comprobado, por telegramas de procedencias distintas, que los japoneses han alcanzado una señalada victoria sobre los chinos, quienes abandonaron el campo en vergonzosa fuga.

El segundo ejército japonés, compuesto de 20.000 hombres, embarcados en 37 trasportes, desembarcaron el jueves, por la tarde, en la costa Nordeste, cerca de Kun-Chau, en la península de este nombre, donde se encuentra

la plaza y arsenal de Port-Arthur, una de las más importantes de la China.

El ejército japonés, dirigido por el ministro de la Guerra, tuvo necesidad de apoderarse de Kun-Chau, haciéndose fuertes en aquella posición para correrse hacia Port-Arthur, cuya distancia de aquella plaza es de 60 kilómetros.

La escuadra china, temiendo el ataque de los barcos japoneses, abandonó las aguas del arsenal, trasladándose al puerto de Hai-Vei-Hai.

Créese inminente la toma de Port-Arthur por los japoneses. Mientras éstos preparan el ataque de aquella formidable plaza, los telegramas dan cuenta de una nueva batalla librada últimamente, de la que fué preliminar el combate sostenido el 25 en las riberas del Yalu, quedando victoriosos los japoneses. Después de esta acción, ocurrida cerca de Fou-Cheng, avanzaron los japoneses hacia Kineren Cheng, donde los chinos estaban bien fortificados.

Defendían esta posición 20.000 chinos con once baterías de artillería.

Estos se batieron de modo que en los primeros momentos; pero no tardaron en abandonar sus posiciones con todo el material de guerra, emprendiendo la fuga hacia la embocadura del Yalu.

Los japoneses penetraron en las abandonadas posesiones, apoderándose de 30 cañones y toda clase de armamento y municiones y de un botín inmenso.

Estos han emprendido la persecución de los chinos.

Paris 28.—Telegrafían de Berlín que el Emperador ha nombrado canciller y presidente del Consejo al príncipe Hohenlohe, que desempeñaba el cargo de gobernador general de la Alsacia-Lorena.

M. Köeller ha sido nombrado ministro del Interior.

Anúncianse nuevas dimisiones.

—D. Emilio Castelar ha llegado á Niza.

Paris 27.—Dícese que las causas en que el ex-canciller Caprivi ha fundado su dimisión son exclusivamente la de haberse negado los estados de Alemania del Sur á aceptar la legislación contra los revolucionarios y haber pedido además que se modifiquen las relaciones financieras de los estados de la confederación,

Sociedades y Corporaciones

Banco de España

Debiéndose proceder á la corta de los cupones que vencerán en 1.º de Enero próximo, correspondientes á los valores depositados en esta Sucursal, se avisa á los interesados.

1.º Que podrán retirar los cupones en rama, previo pedido, así como avisar que se conserven unidos á los títulos.

Hasta el 10 de Diciembre próximo, los de Deuda perpétua al cuatro por ciento exterior y de Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba.

2.º Que transcurridos estos plazos, el Banco procederá á la presentación y cobro de los cupones que no hayan sido objeto de pedido ó aviso.

3.º Que no se admitirán en depósito los títulos que contenga el indicado cupón del próximo vencimiento.

Desde el día 2 de Noviembre, los de Deuda perpétua al cuatro por ciento interior y amortizable.

Desde el 11 de Diciembre, los de Deuda perpétua al cuatro por ciento exterior, Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba.

4.º Que el Banco admitirá, desde luego á descuento, á razón del tipo que rija, los cupones de 1.º de Enero de 1895, de la Deuda perpétua interior y de la amortizable al cuatro por ciento estén ó no depositados, y también los de las Obligaciones del Tesoro, al cinco por ciento que vencerán en 31 de Diciembre próximo.

5.º Que el mínimum de percepción por descuento, será quince céntimos de peseta por cada factura.

Y 6.º Que para el descuento de los cupones depositados, bastará la presentación del resguardo de depósito respectivo.

Palma 22 de Octubre de 1894.—El Secretario, Enrique Villarazo.

Últimos telegramas

Sobre crisis

Madrid 30 á las 9 m.

» » 9'10 m.

Los amigos íntimos del Sr. Sagasta dicen que éste considera el planteamiento de la crisis injusto é irracional porque los ministros no han recibido ningun tropiezo, ganáronse las elecciones, se garantiza el orden, se ha mejorado la Hacienda, y ni siquiera han ocurrido catástrofes ni desgracias.

Añade que la prensa quiere imponerles la crisis.

Dice además que hará todo lo posible para conjurarla y redncirla, aunque una vez planteadas las crisis es imposible el saber donde y como acaban.

Otra irregularidad

Madrid 30 á las 9 m.

Confírmase que se ha descubierto una nueva irregularidad consistente en que en el cementerio de S. Justo se construían sin autorización varias sepulturas y panteones que valdrian aproximadamente dos millones de pesetas.

Se han suspendido las obras por orden del Sr. Alcalde.

Temores comprobados. — Dimisiones. — Consejo

Madrid 30 á las 9'35 m.

Renace la expectación respecto á la crisis.

Acentúanse las opiniones anunciadas.

Han sido presentadas todas las dimisiones.

Es difícil que el Sr. Sagasta consiga que las retiren.

Témese que el Consejo que se celebrará hoy sea en extremo breve.

Un telegrama del Embajador de París

Madrid 30 á las 9'50 m.

A última hora se recibió en el ministerio de Estado un telegrama del embajador de París en el que participa haber quedado terminadas las incidencias del *modus vivendi* con Francia, último el proyecto de represión del contrabando en las fronteras y convenidas las fórmulas para el análisis del vino.

Quiebra—Defunción

Madrid 30 á las 9'50 m.

Se ha declarado en quiebra el Banco Popular de Palermo con un pasivo de dos millones de liras.

En Londres corren rumores de haber fallecido la emperatriz Ychanaba de China.

Obtención

Madrid 30 á las 10 m.

Se ha obtenido el tránsito de los productos españoles por las poblaciones fronterizas del Ampurdán, Acerdeña, Port-Bon y Avan.

La zona neutral

Madrid 30 á las 10 m.

El Gobierno tiene noticias de que en el campo rifeño se espera á Muley Ismael el cual lleva instrucciones para Muley Araaf.

El primero ha reclutado á 7000 individuos para dirigirse á Melilla con objeto de proceder á la demarcación de la zona neutral.

El Sultán ha nombrado Gobernador del campo neutral á una persona que goza, mucho prestigio entre las kábilas.

Desmanes de los moros

Madrid 30 á las 10'25 m.

Ha llegado al puerto de Almería el brick-barca italiano *Scatulo* después de haber sido abordado por los moros frente al cabo Forcas.

Estos después de apoderarse de cuanto había de algún valor á bordo de dicho buque, apalearon á la tripulación.

Lotería nacional

Madrid 30 á las 11'20 m.

En el sorteo que acaba de celebrarse que consta de dos series de billetes, han salido premiados los siguientes números:

Con 80.000 pesetas el número 19.809, despachado en Cádiz y en Bilbao.

Con 4.000 pesetas el número 23.328.

Con 15.000 pesetas el número 15.481.

Con 2.500 pesetas los números 21.981, 7.886, 11.220, 9.762, 2.490, 11.402, 19.544 y 14.692.

PALMA.—Imp. de Amengual y Muntaner